



# DU 19 AU 23, TOUS EN BLEU ET BLANC



## ▲ La Classe des 18 ans 98 au Portugal

Le week-end du 26, 27, 28 et 29 mai, 6 jeunes de la classe des 18 ans 1998 de Mont de Marsan étaient invités à Chamusca au Portugal pour participer aux fêtes locales, sur invitation du maire de la ville. Ils ont pu ainsi participer à différentes animations, réceptions et faire connaissance avec les forcados et la délégation d'une dizaine de jeunes portugais qui viendront à leur tour découvrir les fêtes de la Madeleine du 19 au 23 juillet prochain.

## Les "Madeleine"

**PORTRAIT** Dans la famille Lapeyre, je voudrais la grand-mère Hyacinthe 69 ans, la mère Cathy 50 ans, la fille Elodie 34 ans et l'arrière-petite-fille Clémence 4 ans ! Elles seront au complet, comme tous les ans, du 19 au 23 juillet. Car la Madeleine c'est une histoire de transmission !

Aussi loin que se souvient Hyacinthe, la Madeleine c'était surtout la cavalcade à laquelle on assistait déjà en famille. C'est d'ailleurs le point de départ d'un certain goût pour la fête dans la famille Lapeyre. À l'époque, c'était un rendez-vous familial avant de devenir aussi un rendez-vous festif et convivial. Et alors que les bus des fêtes n'existaient pas encore, "c'est à mobylette" que la doyenne de la famille se déplaçait adolescente jusqu'aux fêtes. Si Hyacinthe n'a pas poussé plus loin que le défilé des chars son amour pour la "fiesta", sa fille Cathy se souvient de ses premières sorties en ville, rue de la soif et rue jaune avec les amis et les "avant Madeleine" chez les copains, l'occasion de rencontrer de nouvelles têtes. "Aujourd'hui je ne dépasse pas le Sablar, sauf pour aller au manège

*"C'est important de bien savoir faire la fête"*

avec Clémence, ma petite-fille" avoue-t-elle. La famille se concentre aujourd'hui sur le campo de feria, plus familial et aux allures d'ambiance de fêtes espagnoles, qu'affectionnent tout particulièrement Cathy et Elodie. Désormais, la Madeleine de la famille est axée autour de la petite dernière : Clémence, 4 ans. "Il faut savoir transmettre l'esprit des fêtes et leurs valeurs" explique Cathy, avant d'ajouter que "c'est important d'apprendre à bien savoir faire la fête, pour éviter les débordements et ne pas faire n'importe quoi". Elodie, elle, est peut-être la plus hestayre de toutes,

avant que la relève ne soit assurée par sa fille. "Mes premiers cocktails, je les ai bu sur les berges, à la bodega des pompiers. Ils avaient une boisson qui laissait la langue toute verte, ça nous amusait beaucoup" se souvient-elle. Comme sa mère avant elle, elle a plus souvent arpenté les rues montoises où se retrouve la jeune génération, plutôt que la place de la mairie. "Mais depuis que le campo de feria existe, je suis très souvent là-bas, entre amis ou avec la famille". Avec l'âge, on choisit les endroits de fête selon ses affinités. Et si Elodie n'affectionne plus particulièrement la corrida, cela ne l'empêche pas d'emmener sa fille au toreo de salon dans les arènes, "pour qu'elle puisse plus tard se faire sa propre opinion, connaître les traditions locales...". Mères et filles prennent toujours leur jeudi pour emmener Clémence à la journée des pitchouns, "c'est vraiment super tout ce que la Ville a mis en place pour les enfants". C'est alors l'occasion de se retrouver entre amis qui ont des enfants du même âge, de manger dans une bodega et de faire une soirée manèges. Il faut dire, comme le souligne Cathy, que "les fêtes ont bien évolué. Il y a beaucoup plus d'animations la journée et cela donne une autre dimension à la Madeleine". Et croyez bien que du haut de ses 4 ans, Clémence sait déjà très bien ce qui l'attend cet été, ce qu'elle ne manque pas de rappeler à sa maman dès qu'elles passent devant les arènes tout au long de l'année !

## Prenez le bus !

**RÉSEAU TMA** Pour passer les fêtes l'esprit tranquille, on laisse la voiture au garage ou sur les parkings relais.

En journée comme en soirée, les départs en bus ont lieu toutes les 30 minutes environ (pour les lignes interurbaines, consulter les horaires sur [www.reseautma.com](http://www.reseautma.com)). Fini le stress pour se garer à proximité des fêtes, ou le test d'alcoolémie avant de prendre le volant. Roule chauffeur !

✖ **1€ l'aller/retour**

✖ **Bracelet pass'Fêtes : 4€ allers/retours illimités**

4 parkings relais en périphérie du centre-ville, gratuits et surveillés, sont à votre disposition. Garez-y votre voiture avant de monter dans le bus d'une des 3 lignes urbaines (de 12h à 4h30 en continu, 3h30 le mercredi). Ces parkings relais sont situés :

- ✖ à la Base de loisirs
- ✖ au Pôle à St-Pierre-du-Mont
- ✖ à l'Espace François Mitterrand
- ✖ au lycée Jean Cassaigne (av.Kennedy)

En plus des 3 navettes desservant les parcs relais, ainsi que les lignes vers les communes, 4 lignes urbaines desservent les quartiers. Le camping de Nahuques aura un arrêt à proximité.

### Lignes de bus spécifiques

Arrivées à la gare multimodale de Mont de Marsan :

- ✖ **n°1** : Benquet > Bretagne-de-Marsan
- ✖ **n°2** : Uchacq-et-Parentis > Campet-Lamolère
- ✖ **n°3** : Bougue > Laglorieuse > Mazerolles
- ✖ **n°4** : Campagne > Saint-Perdon
- ✖ **n°5** : Gaillères > Saint-Avit

Plus d'infos : [fetesmadeleine.fr](http://fetesmadeleine.fr) et l'appli smartphone [tamadeleine.fr](http://tamadeleine.fr)

